



[\[La Haine\]](#) Entrevista a Lur, integrante de la brigada al Kurdistán organizada por la organización internacionalista Komite Internazionalistak

Recientemente, la organización internacionalista Komite Internazionalistak ha organizado la brigada anual al Kurdistán, desde La Haine hablamos con Lur, uno de los integrantes de la brigada, que ha regresado recientemente tras varias semanas en la zona del Kurdistán bajo administración turca.

**La Haine.- El momento político que se está viviendo actualmente en el Kurdistán es muy difícil, vosotr@s habéis estado por la zona bajo administración turca ¿Cómo han sido vuestras impresiones sobre ese momento político actual?**

**Lur.-** El momento político es bastante duro, y al mismo tiempo esperanzador. Duro por que como consecuencia de una serie de triunfos del movimiento kurdo, como por ejemplo superar electoralmente la barrera del 10% que existe para que las minorías no accedan al Parlamento Turco, se ha desatado toda una ofensiva del gobierno turco, de Erdogan y de su partido, el AKP, contra el movimiento kurdo y la izquierda turca. El HDP, el partido pro-kurdo ha conseguido el 13% de los votos frustrando con eso la mayoría absoluta de Erdogan y sus intenciones de perpetuarse en el poder.

En ese contexto Erdogan ha activado un plan de guerra total en todos los frentes, una guerra política, un intento de polarización social, una guerra contra la insurgencia kurda y un ataque contra la población civil kurda, tanto desde el propio estado como desde grupos incontrolados o elementos paramilitares.

**La Haine.- En la zona bajo administración turca en los últimos meses se han venido sucediendo los atentados contra militantes y simpatizantes kurdos, el pasado sábado 10 ocurrió en Ankara el más sangriento de todos. No son pocas las voces que señalan al terrorismo de estado como autor de estos atentados ¿Qué impresiones tiene el pueblo kurdo sobre esta cuestión?**

**Lur.-** Realmente resulta bastante claro que en un momento en que a Erdogan le interesaba romper el proceso de paz con el PKK, repentinamente haya un atentado en Suruç contra turcos solidarios con la causa kurda, un atentado que lo lleva a cabo una persona del Daesh

(Estado Islámico) que estando fichadísima teóricamente por el servicio de inteligencia turco, ha cruzado reiteradamente la frontera entre Siria y Turquía como para conseguir el explosivo, preparar el atentado, etcetra... En ese momento los más cuidadosos hablan de falta de cuidado por parte del estado turco y más generalmente se habla directamente de implicación turca.

En el caso del atentado del pasado día 10 esto queda cada vez más claro, incluso el HDP ha señalado claramente a Erdogan como responsable de las fallas de seguridad. Está claro que hay un interés político en que se atente contra los kurdos y provocar al Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) . Ha habido muchas agresiones de los nacionalistas turcos contra el pueblo kurdo: mataron a un chaval en Estambul sólo por que estaba hablando Kurdo, han atacado unas 300 sedes del HDP, etcetra...

Queda cada vez más patente que contra los kurdos las estrategias de Turquía y la del Estado Islámico son básicamente las mismas, también el discurso político es bastante similar. Sobre los atentados en sí, está muy claro que se quiere golpear a todo aquel que se solidarice con la causa kurda.

**La Haine.- A parte de los atentados, se está hablando mucho del apoyo militar encubierto del estado turco al Estado Islámico...Lur.-**

Mientras nosotros estábamos ahí hubo un caso de 6 militantes de las Fuerzas de Autodefensa del Kurdistán Sirio (YPG) que cruzaron la frontera a Turquía heridos y pidieron asilo, y fueron entregados al frente Al-Nusra, que es conocido como la filial de Al-Qaeda en Siria. Este caso y otros tantos casos de tráfico de armas, de permisión de expresiones afines al Daesh (EI) muestran que hay un apoyo.

Ese apoyo no es solamente un apoyo táctico o una cosa de “estos tienen los mismos enemigos que nosotros”, sino que también se traduce en líneas ideológicas, en la islamización del proyecto del AKP, con esa idea contra los kurdos y contra la laicidad confluyen claramente unos y otros

**La Haine.- En la revolución Kurda el papel de la mujer tiene una gran importancia, sobre todo en la zona del Kobane controlado por las YPJ ¿En el resto del Kurdistán se ha avanzado también en este sentido?**

**Lur.-** A muchos oídos ha llegado recientemente la cuestión de la mujer en el movimiento kurdo, pero es una cuestión que lleva mucho tiempo . Dentro del propio Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) han ido adquiriendo un papel relevante mujeres y desde

hace ya unos 25 o 30 años existen dentro de la guerrilla kurda y también dentro de las organizaciones civiles kurdas, organizaciones no mixtas, de mujeres, con especificidad de género, que existen porque han observado que no era posible trabajar de una manera equitativa en las organizaciones mixtas.

Este es un criterio que existe para las organizaciones de mujeres y existe para las organizaciones mixtas, y hay mucha relación con que el líder del PKK, Abdullah Öcalan, ha removido muchas conciencias diciendo a la gente que hay que apoyar la lucha de las mujeres y que sin la libertad de las mujeres no hay revolución.

**La Haine.- A la situación en el Kurdistán turco, que es muy grave tras el fin de las conversaciones del estado turco con el PKK, se le suma ahora el frente abierto con ISIS, En la zona de Siria, tras el apoyo que está recibiendo Al Assad de Rusia ¿En qué situación está ese frente abierto con ISIS, sobre todo en la zona de Siria?**

**Lur.-** Yo diría que está en una de las mejores situaciones en las que ha estado desde que el Estado Islámico empezó a atacar Rojava (el Kurdistán Sirio). Recordemos que en 2011 Rojava declara su autonomía, declara su sistema de cantones e inician un proceso revolucionario antiestatal, con un proyecto de convivencia entre etnias, de empoderamiento de las mujeres y de autodefensa. Contra esto reacciona brutalmente el Estado Islámico, y en este contexto se da la guerra, se da un conflicto muy intenso en Kobane, donde contra todo pronóstico se resiste al Estado Islámico y desde entonces las YPG y las YPJ han ido avanzando poco a poco.

De hecho una de las razones para la ruptura de las conversaciones del estado turco con el PKK, es el hecho de que se hayan vinculado con 2 de los 3 cantones del Kurdistán Sirio y se haya recuperado un trecho más de frontera con Turquía, que les quita al estado turco la posibilidad de enlazar con sus primos hermanos del Estado Islámico. En cuanto al probable mejoramiento de la situación para Al Assad, no sabemos que podría generar, no sabemos qué ocurriría en un caso de victoria de Al Assad con apoyo externo: Irán se ha posicionado fuertemente con Al Assad, Rusia ha empezado a bombardear posiciones del Estado Islámico.... No sabemos cómo repercutirá esto en Rojava, donde sus sistema cantonal en principio no pone en cuestión la soberanía nacional siria, pero si que reduce mucho el poder del estado y va hacia una ausencia de estado.

**La Haine.- ¿Algo más que quieras añadir?**

**Lur.-** Algo que hemos observado en la brigada, es que en medio de un contexto muy fuerte y duro, se está construyendo mucho. Hay que recordar también que después de la ruptura de la tregua se dieron declaraciones de autonomía en barrios y pueblos del Kurdistán turco donde

la población, a través de ayuntamientos, asambleas y organizaciones, declaró su autonomía y su disposición a gobernarse a si mismos. Hemos conocido en Diyarbakir, en la ciudad vieja de la capital del Kurdistán turco, uno de estos casos, son barrios que se declaran en autonomía y que no reconocen la autoridad del gobierno y que han sufrido una represión brutal. A nosotr@s nos chocaba mucho ver como en medio de toda esa agresión, hay un compromiso muy fuerte con la construcción de a lo que llaman “la nueva vida” en medio incluso de la ofensiva de Erdogan.

**La Haine.-** Eskerrik asko Lur.

**Lur.-** Zuei.